



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER PRODI PENDIDIKAN PANCASILA DAN KEWARGANEGARAAN

Matakuliah	: Ilmu Negara
Kode Mata Kuliah	: MKK8705
Jumlah SKS	: 2 (dua)
Semester	: II(dua)
Pengampu	: Moh. Ikmal, M.Sos
Tanggal Penyusunan	: 24 Februari 2023

Capaian pembelajaran Lulusan (CPL) :

perkuliahan diharapkan (1) mampu memahami konsep-konsep dasar ilmu negara yang meliputi pengertian, objek kajian, baik formal maupun material, hubungan dengan disiplin ilmu lain, metode penyidikan ilmu negara; (2) mahasiswa diharapkan mampu menjelaskan teori-teori pembenaran hukum suatu negara (dasar legitimasi hukum suatu negara); (3) menjelaskan dan menganalisis teori lahir, pertumbuhan dan lenyapnya negara; (4) mampu memahami dan menganalisis teori tujuan dan fungsi negara; (5) mampu menganalisis teori umum tipe, bentuk, dan susunan negara; (6) mampu menjelaskan dan menganalisis, dan membedakan jenis-jenis negara demokrasi modern dan autokrasi odern; (7) mampu menjelaskan dan menganalisis teori umum lembaga perwakilan dan lembaga perwakilan di Indonesia.

CAPAIAN PEMBELAJARAN MK (CP-MK) :

A. Sikap

1. Bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius;
2. Memiliki kepribadian dan jati diri bangsa;
3. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan peradaban berdasarkan Pancasila;
4. Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa;
5. Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara

C. Pengetahuan

1. Memiliki pengetahuan dan wawasan tentang konsep-konsep dasar ilmu Negara, objek kajian, teori-teori pertumbuhan dan lenyapnya Negara, tujuan dan fungsi negara

B. Keterampilan Umum

1. Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya.
2. Mampu mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya, berdasarkan hasil analisis informasi dan data.
3. Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega, sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya.
4. Mampu bertanggungjawab atas pencapaian hasil kerja kelompok dan melakukan supervisi serta evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan kepada pekerja yang berada di bawah tanggungjawabnya.
5. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi.

3. Keterampilan khusus

1. Mahasiswa memiliki kompetensi dapat menganalisis teori-teori ilmu Negara dan perkembangan bentuk-bentuk dan susunan Negara

2. mengidentifikasi bentuk-bentuk, tipe dan susunan Negara serta membedakan jenis Negara-negara demokrasi dan autokrasi

RINCIAN KEGIATAN PERKULIAHAN

Minggu ke	Kemampuan akhir yg diharapkan (Sub CP-MK)	Bahan kajian (Materi Pembelajaran)	Bentuk dan metode pembelajaran (Media&Sumber Belajar)	Estimasi Waktu	Pengalaman belajar mahasiswa	Penilaian		
						Kriteria&Bentuk	Indikator	Bobot (%)
1.	Memahami tujuan dan kompetensi maka kuliah serta kontrak perkuliahan	RPS dan Kontrak Perkuliahan	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Memahami dan menyepakati road map dan kontrak perkuliahan	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk non tes	Ketepatan dalam memahami prosedur perkuliahan dan RPS	2
2	Mampu menjelaskan ilmu negara sebagai ilmu	Ilmu Negara Sebagai Ilmu : 1. Istilah dan pengertian ilmu negara 2. Objek dan ruang lingkup 3. Metode pendekatan ilmu Negara 4. Hubungan ilmu Negara dengan ilmu lain	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
3-4	Mampu menjelaskan makna negara	Makna Negara : 1. Pengertian negara dalam konsep pemikir barat dan perspektif islam 2. Teori kekuasaan negara a) pengertian kekuasaan, b) teori legitimasi kekuasaan 3. Pembagian kekuasaan dan fungsi	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6

		kekuasaan negara ; a) pembagian kekuasaan, b) fungsi negara dalam pandangan barat dan perspektif islam 4. Tujuan negara perspektif sarjana barat, perspektif islam dan tujuan negara republik indonesia						
5	Mampu memahami dan menjelaskan unsur-unsur negara	Unsur-unsur negara : 1. Teori politik 2. Teori hukum internasional; a) penduduk/rakyat; b) wilayah; c) pemerintah yg berdaulat	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
6	Mampu menjelaskan asal mula terbentuknya negara	Asal mula terbentuknya negara 1. Pendekatan faktual 2. Pendekatan teoritis; a) berdasarkan pemikir barat; b) pemikir islam.	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
7	Mampu menjelaskan tipe-tipe negara	Tipe-tipe negara : 1. Tipe negara timur kuno 2. Tipe negara yunani kuno 3. Tipe negara romawi kuno 4. Tipe negara abad	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3

		5. pertengahan Tipe negara hukum	Media : LCD Proyektor dan jaringan internet			pengertian, ide dan konsep-konsep		
8	Ujian Tengah Semester (UTS)							
9	Mampu memahami bentuk negara, pemerintahan dan sistem pemerintahan	Bentuk negara, pemerintahan dan sistem pemerintahan : 1. Bentuk negara; a) istilah bentuk negara; b) macam-macam bentuk negara 2. Bentuk pemerintahan 3. Sistem pemerintahan; a) sistem presidensiil; b) sistem parlementer	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
10-11	Mampu mendeskripsikan konstitusi	Konstitusi : 1. Istilah dan pengertian konstitusi 2. Tujuan konstitusi 3. Klasifikasi konstitusi 4. Nilai berlakunya konstitusi; a) nilai normatif, b) nilai nominal, c) nilai semantik 5. Perubahan konstitusi 6. Sejarah perkembangan konstitusi 7. Konstitusi madinah 8. Perkembangan konstitusi di Indonesia	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
12-14	Mampu mengurai dan menjelaskan demokrasi secara teoritis dan praktis di Indonesia	Demokrasi : 1. Pengertian demokrasi 2. Nilai-nilai demokrasi 3. Sejarah perkembangan demokrasi	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6

		4. Prinsip demokrasi 5. Perkembangan demokrasi di indonesia : a. Pelaksanaan demokrasi priode 1945-1959 b. Pelaksanaan demokrasi priode 1959-1965 c. Pelaksanaan demokrasi priode 1966-1989 d. Pelaksanaan demokrasi priode 1998-sekarang 6. Demokrasi dalam pandangan islam 7. Negara hukum dan demokrasi di indonesia	Media : LCD Proyektor dan jaringan internet			rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep		
15	Mampu memahami konsep partai politik dan sistem pemilihan umum dan pelaksanaanya di indonesia	Pemilihan umum dan partai politik : 1. Pemilihan umum; a) sistem pemilihan umum, b) pemilihan umum di indonesia 2. Partai politik ; a) pengertian partai politik, b) fungsi partai politik, c) klasifikasi partai politik	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
16	Ujian Akhir Semester (UAS)							

A. Utama

Abu Daud Busroh (1990), *Ilmu Negara*, Jakarta: Bumi Aksara.
Soehino (1993), *Ilmu Negara*, Yogyakarta: Liberty.
Suyato (2007), *Ilmu Negara, Diklat Kuliah*, FIS UNY
Huda, Ni'matul (2014), *Ilmu Negara*, Jakarta: Rajawali Pers.
Kranenburg (1983), *Ilmu Negara Umum*, Jakarta: Pradnya Paramita
Pudja Pramana (2014), *Ilmu Negara*, Yogyakarta: Graha Ilmu
Samidjo (1986), *Ilmu Negara*, Bandung: Armico.
Sjachran Basah (1997), *Ilmu Negara*, Bandung: Citra Aditya Bakti
CST Kansil dan Christine Kansil (2004), *Ilmu Negara*, Jakarta: Paramita
Djokosutono / Harun Al Rasjid (1982), *Ilmu Negara*, Jakarta: Ghalia Indonesia

B. Pendukung

Carter, A. and Geoffrey S. (2002), *Democratic Theory Today*, Cambridge: Polity
Dunleavy, P and Brendan O'Leary (1987), *Theories of the State*, London: Macmillan Education.
F.Isjwara (1980), *Pengantar Ilmu Politik*, Bandung: Binacipta.
Gill, Graeme (2003), *The Nature and Development of the Modern State*, New York: Palgrave Macmillan.
Held, D. (1996), *Models of Democracy*, California: Stanford University Press.
Jessop, B. (1990), *State Theory*, Oxford: Polity Press.
Mac Iver (1981), *The Web of Governement*, Jakarta: Aksara Baru
Mac Iver (1982), *The Modern State*, New York: Oxford University Press
Moh. Kusnardi dan Bintan R. Saragih (1994), *Ilmu Negara*, Jakarta: Gaya Media Pratama
Padmo Wahjono (1982), *Negara Republik Indonesia*, Jakarta: Rajawali.
Self. P. (1994), *Government by the Market?*, London: Macmillan.
Von Schmid, J.J. (1988), *Ahli-Ahli Pikir Besar Tentang Negara dan Hukum*, Jakarta: PT. Pembangunan

Mengetahui,
Ketua Prodi PPKn
STKIP PGRI Sumenep



Suluh Mardika Alam, M.Hum
NIK. 07731139

Sumenep, 24 Februari 2023

Dosen Pengampu

A blue ink signature in cursive script, appearing to read 'Moh. Ikmal'.

Moh. Ikmal, M.Sos
NIDN. 0706068607